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N I E D E R S C H R I F T  
 
Gremium: Gemeindevertretung 
Sitzungsnummer: XI/10 
Datum: 18.05.2017 
Ort: Sitzungsraum im Dachgeschoss, Rathaus, Am Rathaus 2, 

34277 Fuldabrück 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende: 21.15 Uhr 
Sitzungsunterbrechungen: 20.40 bis 20.44 Uhr 
 
 
Stimmberechtigte Anwesende: 
Funktion Name Anmerkung 
Gemeindevertreter Götte, Rainer  
Gemeindevertreterin Griesel, Jutta  
Gemeindevertreterin Haase-Wedrins, Bärbel  
Gemeindevertreter Hentschel, Marc  
Gemeindevertreter Dr. Hesse, Günter  
Gemeindevertreter Kaiser, Steffen  
Gemeindevertreter Kessler, Jan-Thorben  
Vorsitzender der Gemein-
devertretung 

Landwer, Ingo  

Gemeindevertreter Lange, Hans-Jürgen  
Gemeindevertreter Pahl, Ingo  
Gemeindevertreterin Preuß, Kathrin  
Gemeindevertreter Riemann, Gerhard  
Gemeindevertreterin Schölch, Anna-Maria  
stellv. Vorsitzender der 
Gemeindevertretung 

Siering, Norbert  

Gemeindevertreterin Sonntag, Sabine  
stellv. Vorsitzender der 
Gemeindevertretung 

Stäbe, Hans  

Gemeindevertreterin Stelte-Hesse, Susanne  
Gemeindevertreterin Voigt, Gabriele  
stellv. Vorsitzender der 
Gemeindevertretung 

Wagner, Helmut  

Gemeindevertreter Wittig, Sven  
Gemeindevertreterin Wolf, Carmen Bettina  
Gemeindevertreter Zeidler, Rudolf  
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Stimmberechtigte Abwesende: 
Funktion Name Anmerkung 
Gemeindevertreter Balke, Matthias  

Gemeindevertreterin Biederbeck-Mötz, Christine  

Gemeindevertreter Brabsche, Konstantin  

Gemeindevertreter Heiwig, Thomas  

Gemeindevertreter Meyer, Hartmut  
 
 

 
Nicht stimmberechtigte Anwesende: 
Funktion Name Anmerkung 
Schriftführer Mihr, Achim  
 

Bürgermeister Lengemann, Dieter  
 

Beigeordnete Gries, Helga  
Beigeordneter Meil, Gerhard  
Beigeordnete Muster, Renate  
Beigeordneter Richter, Volker  
Beigeordneter Schenk, Karl-Heinz  
Beigeordneter Waldmann, Heinz-Jürgen  
 

Fachbereichsleiter Beisheim, Frank  
Fachbereichsleiter Widmer, Dirk  
 

 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Gemeindevertreter Hans-Jürgen Lange (CDU) 
die Aufnahme folgenden Punktes auf die Tagesordnung. 
 
Beschluss: 
 
Der TOP „Erhaltung einer Sparkassenfiliale in Dennhausen/Dittershausen oder Dörnha-
gen“ wird auf die Tagesordnung aufgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja-Stimme(n), 13 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Da der Antrag nicht die erforderliche Mehrheit von zwei Dritteln der gesetzlichen Zahl der 
Mitglieder der Gemeindevertretung gemäß § 58 Abs. 2 HGO erreicht, erfolgt keine Auf-
nahme auf die Tagesordnung. 
 
 
Tagesordnung 
 
 

1. Unterrichtung der Gemeindevertretung durch den Gemeindevor-
stand gemäß § 50 Abs. 2 HGO 

 

 

2. Fragestunde  
 

3. Investitionszuschuss an den Ländlichen Reit- und Fahrverein 
Guxhagen-Dörnhagen 

(VL-39/2017) 
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4. Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl des Bürgermeisters ge-
mäß § 50 KWG 

(VL-40/2017) 

 

5. Genehmigung einer überplanmäßigen Auszahlung (VL-43/2017) 
 

6. Antrag eines Gemeindevertreters der AfD vom 17.03.2017 
Prüfung einer nächtlichen Nutzung der „Südtangente“ (A 49 zwi-
schen BAB Kreuz Kassel West und Kreuz Kassel Mitte) für Schwer-
verkehr und Entlastung der „Bergshäuser Brücke“ 

(VL-34/2017) 

 

7. Antrag der SPD-Fraktion vom 24.04.2017 
A44 - Bergshäuser Autobahnbrücke muss wieder vierspurig befah-
ren werden können und Planungs- und Bauzeit ist zu reduzieren 

(VL-48/2017) 

 

8. Antrag der CDU-Fraktion vom 01.05.2017 
Erschließung von Wohnbaugebieten mit Sozialwohnungen 

(VL-46/2017) 

 

9. Antrag der CDU-Fraktion vom 01.05.2017 
Konzept zur regelmäßigen Überprüfung der gemeindlichen Spiel-
plätze und Beseitigung der Mängel an Spielgeräten und Ruhebän-
ken 

(VL-47/2017) 

 

 
 
 

Sitzungsverlauf 
 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Ingo Landwer eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung 
und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erging 
und Beschlussfähigkeit besteht. Er unterrichtet die Gemeindevertretung darüber, dass der 
SPD-Gemeindevertreter Wolfgang Arend  auf sein Mandat verzichtet hat und dafür Frau 
Gabriele Voigt nachgerückt ist. Er begrüßt Frau Voigt und wünscht ihr eine erfolgreiche 
Arbeit. Er unterrichtet weiterhin darüber, dass ein Antrag der UBF in die Zuständigkeit des 
Bürgermeisters als örtliche Ordnungsbehörde fällt und deshalb nicht Gegenstand der Be-
ratung in der Gemeindevertretung sein kann. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 1.  
Unterrichtung der Gemeindevertretung durch den Gemeindevorstand gemäß § 50 
Abs. 2 HGO 
 
Der Gemeindevertretung liegen schriftlich folgende Unterrichtungen vor: 
 
Haushaltsbegleitverfügung zum Haushaltsplan 2016 
Bericht über den Haushaltsvollzug 2016 gemäß § 28 GemHVO 
Bericht über den Haushaltsvollzug 2017 gemäß § 28 GemHVO 
Prüfung von Lärmsanierungsmaßnahmen im Lärmkonfliktpunkt A44 - Bergshausen durch 
Hessen Mobil 
Haushaltsbegleitverfügung zum Haushaltsplan 2017 
 
Weiterhin unterrichtet Bürgermeister Dieter Lengemann mündlich über folgende Punkte, 
 
Ausweisung einer Tempo 30 – Zone vor dem Alten- und Pflegeheim in der Guntershäuser 
Straße 
Wiedereröffnung der Postfiliale in Bergshausen Ende Mai / Anfang Juni 2017 
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Neukonzeption des Privatkundengeschäfts der Kasseler Sparkasse 
197. vergleichende Prüfung der Bauhöfe durch den Landesrechnungshof 
Heimatfest in der Pfingstwoche und Einladung zur Beteiligung am Festzug 
 

 
 

 
Tagesordnungspunkt 2.  
Fragestunde 
 
Gemeindevertreter Helmut Wagner richtet folgende Fragen an den Gemeindevorstand: 
 
Warum wurde entlang der sauber gepflasterten Ausfahrt des Parkplatzes am Dorfgemein-
schaftshaus Dörnhagen nur Schotter aufgebracht? 
Der Parkplatz einschließlich Stützmauern hat mehrere 100.000,-- Euro gekostet. Kann ich 
deshalb davon ausgehen, dass dieses Provisorium durch fachgerechtes Anarbeiten mit 
gleichem Pflaster ersetzt wird? 
Wann werden die Maßnahmen durchgeführt? 
 
Die Fragen und die Zusatzfrage werden durch Bürgermeister Dieter Lengemann beant-
wortet. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 3. (VL-39/2017) 
Investitionszuschuss an den Ländlichen Reit- und Fahrverein Guxhagen-
Dörnhagen 
 
Gemeindevertreter Hans-Jürgen Lange (CDU) berichtet als stellvertretender Vorsitzender 
des Haupt- und Finanzausschusses über dessen Beratungen zu diesem Tagesordnungs-
punkt. Der Ausschuss empfiehlt, vorlagegemäß zu beschließen. 
Gemeindevertreterin Anna-Maria Schölch (CDU) berichtet als stellvertretende Vorsitzende 
des Ausschusses für Soziales, Jugend und Sport über dessen Beratungen zu diesem Ta-
gesordnungspunkt. Der Ausschuss empfiehlt, vorlagegemäß zu beschließen. 
 
Beschluss: 
 
Für die vorgesehenen Investitionen in Höhe von rund 129.000,-- € erhält der Ländliche 
Reit- und Fahrverein Guxhagen-Dörnhagen von 1948 e.V. einen Investitionskostenzu-
schuss von 10 %, maximal 13.000,-- € zu den nachgewiesenen Kosten. Die Mittel werden 
im Teilhaushalt 08 Sportförderung im Vorgriff auf einen 1. Nachtragshaushaltsplan über-
planmäßig bereitgestellt. Der Investitionszuschuss ist über 10 Jahre abzuschreiben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
22 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Tagesordnungspunkt 4. (VL-40/2017) 
Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl des Bürgermeisters gemäß § 50 KWG 
 
Während der Beratung und Beschlussfassung über diesen Tagesordnungspunkt verlässt Bürger-
meister Dieter Lengemann den Sitzungsraum. 
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Beschluss: 
Gemäß § 50 Nr. 4 KWG wird die Gültigkeit der am 12.03.2017 stattgefundenen Bürger-
meisterwahl beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
22 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Tagesordnungspunkt 5. (VL-43/2017) 
Genehmigung einer überplanmäßigen Auszahlung 
 
Gemeindevertreter Hans-Jürgen Lange (CDU) berichtet als stellvertretender Vorsitzender 
des Haupt- und Finanzausschusses über dessen Beratungen zu diesem Tagesordnungs-
punkt. Der Ausschuss empfiehlt, vorlagegemäß zu beschließen. 
 
Beschluss: 
 
Für die Herstellung der Wasserversorgung im Güterverkehrszentrum II (GVZ II) werden 
bei der entsprechenden Investition im Teilhaushalt 11 – Wasserversorgung,  die zur Ab-
rechnung erforderlichen Mittel in Höhe von 65.472,17 € überplanmäßig bereitgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
22 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Tagesordnungspunkt 6. (VL-34/2017) 
Antrag eines Gemeindevertreters der AfD vom 17.03.2017 
Prüfung einer nächtlichen Nutzung der „Südtangente“ (A 49 zwischen BAB Kreuz 
Kassel West und Kreuz Kassel Mitte) für Schwerverkehr und Entlastung der „Berg-
shäuser Brücke“ 
 
Der Gemeindevertreter Dr. Günter Hesse (AfD) begründet die Aufnahme dieses Punktes 
auf die Tagesordnung. 
 
Zur Sache spricht Gemeindevertreter Rudolf Zeidler 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, Hessen Mobil zu bitten, zu 
prüfen, ob durch eine nächtliche (22.00 Uhr bis 6.00 Uhr) Sperrung der A 44 zwischen 
dem BAB Kreuz Kassel-West und dem BAB Dreieck Kassel-Süd für LKW mit mehr als 7,5 
Tonnen und weniger als 44 Tonnen zulässigem Gesamtgewicht und deren Umleitung über 
die A 49 („Südtangente“) sowohl der Verkehrsfluss auf der A 44 verbessert, als auch die 
Lärm- und Abgasbelastung für die A 44-Anlieger in Bergshausen vermindert werden kön-
nen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung(en) 
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Tagesordnungspunkt 7. (VL-48/2017) 
Antrag der SPD-Fraktion vom 24.04.2017 
A44 - Bergshäuser Autobahnbrücke muss wieder vierspurig befahren werden kön-
nen und Planungs- und Bauzeit ist zu reduzieren 
 
Für die SPD-Fraktion begründet Gemeindevertreter Steffen Kaiser die Aufnahme dieses Punktes 
auf die Tagesordnung. 
 
Gemeindevertreter Hans-Jürgen Lange (CDU) stellt folgenden Änderungsantrag: 
 

Absatz 2 des Beschlussvorschlages der SPD-Fraktion wird wie folgt gefasst: 
 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die zuständigen Verkehrsexperten (Planer des 
Landes Hessen), sowie Bundes-, Landes- und Kommunalpolitiker zu einem Runden Tisch 
einzuladen. 

 
Auf Antrag von Gemeindevertreter Hans Stäbe (SPD) erfolgt Sitzungsunterbrechung von 20.40 
Uhr bis 20.44 Uhr. 
 
Zur Sache sprechen Gemeindevertreter Hans Stäbe (SPD) und Bürgermeister Dieter Lengemann. 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, das Bundesministerium für Verkehr und digitale 
Infrastruktur, das Hess. Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Landesentwick-
lung sowie Hessen Mobil aufzufordern, alles Notwendige zu veranlassen, damit nach der 
beabsichtigten Sanierung der Bergshäuser Autobahnbrücke diese auch wieder vierspurig 
befahren werden kann. Darüber hinaus sollten die kommunizierten Planungs- und Bauzei-
ten einer neuen Brücke von 15 Jahren deutlich reduziert werden, da dies auf vollkomme-
nes Unverständnis in der Bevölkerung stößt und diese vor Lärm, Abgasen und herunterfal-
lenden Eisschollen zu schützen ist.  
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die zuständigen Verkehrsexperten (Planer des 
Landes Hessen), sowie Bundes-, Landes- und Kommunalpolitiker zu einem Runden Tisch 
einzuladen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
22 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Tagesordnungspunkt 8. (VL-46/2017) 
Antrag der CDU-Fraktion vom 01.05.2017 
Erschließung von Wohnbaugebieten mit Sozialwohnungen 
 
Gemeindevertreter Gerhard Riemann (SPD) beantragt, den Antrag der CDU-Fraktion zur 
abschließenden Beratung und Beschlussfassung an den Ausschuss für Bau, Planung, 
Umwelt und Energie zu überweisen. 
 
Zur Sache sprechen die Gemeindevertreter Hans-Jürgen Lange (CDU) und Hans Stäbe 
(SPD). 
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Beschluss: 
 
Der Antrag der CDU-Fraktion wird zur abschließenden Beratung und Beschlussfassung an 
den Ausschuss für Bau, Planung, Umwelt und Energie überwiesen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
22 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
 
Tagesordnungspunkt 9. (VL-47/2017) 
Antrag der CDU-Fraktion vom 01.05.2017 
Konzept zur regelmäßigen Überprüfung der gemeindlichen Spielplätze und Beseiti-
gung der Mängel an Spielgeräten und Ruhebänken 
 
Gemeindevertreter Hans-Jürgen Lange begründet die Aufnahme dieses Punktes auf die Tages-
ordnung und zieht die Nummer 2 des Beschlussvorschlages zurück. 
 
Zur Sache sprechen die Gemeindevertreter Hans Stäbe (SPD), Steffen Kaiser (SPD) sowie Ge-
meindevertreterin Anna-Maria Schölch (CDU) und Bürgermeister Dieter Lengemann. 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, bis zur nächsten Gemeindevertretersitzung ein 
Konzept zur regelmäßigen Überprüfung der gemeindlichen Spielplätze für die dauerhafte 
Einhaltung von Sicherheitsstandards vorzulegen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja-Stimme(n), 13 Gegenstimme(n), 2 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
 
 
 
 
 
 
gez.       gez. 
Ingo Landwer Achim Mihr 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Schriftführer 
 


